

Un collège éco-citoyen

Le collège Jacques-Prévert, de Moncoutant, se mobilise pour une collecte de cartouches et de toners d'encre organisée par les Ateliers du Bocage. Un projet écologique et social.



Moncoutant, le 12 novembre. Tiphaine Gremmel, des Ateliers du Bocage, a échangé, avec Timéo, Romain et Carole Forestier, questionnaire.

Le collège Jacques-Prévert, de Moncoutant, est un des 150 établissements scolaires au niveau national qui participent à une opération de collecte de cartouches et de toners d'encre pour imprimante organisée par les Ateliers du Bocage. « Avant les vacances de la Toussaint, je suis passée quasiment dans toutes les classes pour expliquer le projet et présenter les activités des Ateliers du Bocage... Mon message a été entendu. Et à vrai dire, je ne m'attendais pas à une réponse de cette ampleur », raconte Carole Forestier, gestionnaire du collège. A tel point d'ailleurs que les cartons commencent à s'entasser dans son bureau...

« Je ne m'attendais pas à une réponse de telle ampleur »

CAROLE FORESTIER
Gestionnaire du collège

« J'ai déjà participé à une collecte de cartons d'emballage et de plastique dans un supermarché et je me suis engagé dans ce projet de collecte de cartouches d'encre », dit Timéo, en 4^e. Son camarade, Romain, est sen-

sible aussi à la protection de l'environnement : « Une vidéo sur les dégâts que provoquaient les déchets abandonnés dans la nature m'a interpellé. Toutes les actions qui permettent de trier nos déchets et protéger notre Terre, m'intéressent. Nous, à la maison, on n'achète plus de bouteille plastique et nous faisons notre propre lessive. »

« Aujourd'hui, les jeunes se sentent concernés par les problèmes environnementaux. La principale, Sylvie Lavallée, est sensible au développement durable, à l'éco-responsabilité. Nous avons déjà travaillé sur le gaspillage alimentaire. Des élèves ont même parlé de faire du compostage. Le conseil de vie collégienne où siègent les délégués des élèves, s'empare du sujet... », poursuit-elle. L'établissement recevra une petite rémunération par carton collecté. Un financement qui lui permettra de financer d'autres projets.

« Ce n'est pas l'aspect financier qui nous a motivés mais bien l'aspect éco-citoyen », dit Carole Forestier. « L'objectif de l'opération est écologique car, aujourd'hui, seulement 17 % des petites cartouches utilisées par

les particuliers sont collectées, et social car cette collecte organisée dans les établissements scolaires va représenter un trimestre de travail pour une personne en insertion. Notre but est que cet apport équivaut à une année de travail », explique Tiphaine Gremmel, responsable communication des Ateliers du Bocage.

La collecte qui a commencé le 4 novembre, se poursuit jusqu'à la

fin de l'année scolaire. Elle pourrait se prolonger. « Nous avons la volonté de développer ce type de collecte », dit Tiphaine Gremmel. Enfin, les Ateliers du Bocage réfléchissent avec leur partenaire à la mise à disposition « d'un kit éducatif » à destination des collégiens et aussi peut-être des parents qui n'auraient pas encore pris conscience de l'intérêt vital de protéger la planète...

Michel FRADIN

À SAVOIR

Plus d'un million de cartouches

Les Ateliers du Bocage ont inauguré, en octobre 2018, une nouvelle chaîne dédiée aux cartouches d'imprimante. Une vingtaine de salariés est rattachée à cette activité, dont treize directement dans l'atelier et quatre en insertion. En 2018, ils ont collecté à travers leurs différents réseaux, 1,3 million de cartouches et toners, ce qui représente

un chiffre d'affaires de plus d'un million d'euros. 52 % des cartouches collectées, ont, après un contrôle technique, une seconde vie. Celles qui ne sont pas réutilisables, partent dans des usines de recyclage qui valorisent les différentes matières, comme le plastique, le cuivre, l'aluminium.